
 

 

ATA Nº 658 

Aos dez dias do mês de julho  de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, reuniu-se em 

Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada pelo Vereador Silvio João Balista. 

Contou com a presença dos Vereadores  Ivonei Zanetti, Odemar Antônio Soletti, Sidinei Rossetto, Zilda Maria Zandoná 

Castoldi, Elaine Moreira do Amaral, Beloni Terezinha Martins Dal Mora e Marcia Regina Balista. O Senhor Presidente 

declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência solicitou a colega Sidinei para que motivasse uma 

oração. Em seguida, solicitou ao Secretário da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou 

dos seguintes documentos: Ata nº 657 da Sessão Ordinária do dia 26.06.2019; Moção de pesar nº 15/2019, aos 

familiares de Antonio Binello Farias; Indicação nº 15/2019 de autoria das Bancadas do PP e PT; Indicação nº 

16/2019 de autoria das Bancadas do PP e PT; Indicação nº 17/2019 de autoria das Bancadas do PP e PT; 

Indicação nº 18/2019 de autoria da Bancada do PDT; Convite do Concurso Municipal de vinhos artesanais. O  

Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA 

ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a presença de todos e inicialmente informou que não concederia aparte ao seu 

pronunciamento. Reportou-se a respeito das indicações apresentadas pelas Bancadas do PP e PT, solicitando se possível 

melhorias nas escolas municipais. Vê que essas solicitações são feitas e é uma necessidade pertinente, principalmente a 

instalação dos toldos e a construção de área coberta para proteger as crianças do sol e principalmente da chuva, evitando 

que as mesmas deslizem e caiam acontecendo algum trauma e alguma coisa com essas crianças. Quanto à solicitação de 

ampliar a área verde no espaço da Escola Municipal, conversou com a Secretária Daiane e ela colocou que é uma 

reivindicação que vem sendo a tempo essa solicitação e agora com o aumento da clientela dos alunos na Escola 

Municipal tem essa necessidade. Acredita que o Prefeito vai dar toda essa atenção para essa Escola, por que ali estão 

142 crianças e as professoras tem que fazer o rodízio para o trabalho desenvolver da melhor maneira possível. 

Ampliando esse espaço acha que vai ser um lugar para as crianças fazerem as atividades recreativas em conjunto e ter 

esse espaço livre para correr. Desde a época da construção, que foi quando ocupou o cargo de Secretária, os professores 

já haviam pedido esse espaço. Como vimos, a administração está preocupada com a educação e também no mês de julho 

a escola foi contemplada com uma sala de aula pelo motivo desse aumento considerável de alunos. Também a escola 

infantil está pedindo, foi uma indicação das Bancadas do PP e PT, para que amplie a demanda dos alunos para ingressar 

no ensino infantil, principalmente no turno inverso. Conversou com a Daiane e ela disse que existem muitas queixas e 

procura de pais que vão até a secretaria para colocar seus filhos na educação infantil, só que ali existe um corte da 

matrícula que é o dia 31 de março, então pela possibilidade de agora até 31 de março é a data limite para ingressar com 

dois anos nesse turno inverso. Tem alunos que fazem dois anos em abril  ou junho e  eles não conseguem ingressar por 

que a data limite é 31 de março. Então, ampliando para um ano essa possibilidade vem atender essa solicitação dos pais 

que tanto precisam e desejam deixarem seus filhos para poderem trabalhar. Esteve conversando com o Secretário da 

saúde a respeito dos serviços de saúde do município, porque muito lhe preocupou a expressão usada na sessão anterior 

“lá tinha saúde e hoje não tem mais”. Como Vereadora e cumprindo seu dever foi até o responsável por essa secretaria, 

investigar o que está ocorrendo, ou se está havendo é um fato equivocado. Então perguntou ao secretário: Como está a 

saúde hoje e como estava anteriormente? Pois ele é a pessoa que melhor pode responder, pois o mesmo trabalha a anos 

nessa secretaria, sabe de tudo o que se passa lá dentro, tem o controle mais amplo do trabalho que ali está sendo 

realizado, inclusive foi secretário nos anos anteriores. Ele lhe disse que no mês passado, aqui nessa casa com a presença 

dos vereadores teve uma audiência pública da saúde e foi homologada pelos vereadores. Ali foram relatados os dados 

concretos referentes aos atendimentos da secretaria da saúde, vimos os números de todos os profissionais e programas 

de saúde ali existentes, com aumento de profissionais. Vimos o elevado número de atendimentos feitos pelos 

profissionais. Vimos valores empenhados na saúde. A farmácia está cheia de medicamentos necessários da farmácia 

básica disponibilizados para a população, aquilo que é de dever e está amparado por lei. A frota de carros aumentou   



 

 

com o cuidado e atendimento de viagens as pessoas por doenças mais graves. Tudo isso e muito mais não está fechando 

com a expressão “lá tinha saúde e hoje não tem mais”. É muito pesada essa expressão. A secretaria está sempre 

disponível, disse o secretário,  e ele está aberto ao diálogo. Qualquer dúvida, qualquer queixa, qualquer crítica ou 

indecisões está aberto para o diálogo. A melhor coisa é o diálogo franco e verdadeiro. Se nós somos vereadores, nós 

temos esse papel. Precisamos trabalhar com a verdade. O Presidente passou a condução dos trabalhos para a Vice-

Presidente Elaine que assumiu os trabalhos e passou a palavra ao segundo orador inscrito, o Vereador CLOVIS 

BATISTELLA, que saudou a todos e agradeceu a presença de todos. Comentou que a trinta dias atrás procurou uma 

empresa que está situada no município de Chapada , onde tem uma extensão. A empresa é de Chapecó. Foi ver a 

questão da internet onde as pessoas do interior não eram assistidas pelo sinal da empresa Yotta que transmite esse sinal 

para a região. Tinha muitas famílias que não tem esse sinal. Essa empresa veio, fez algumas avaliações e alguns dias 

atrás estiveram iniciando seu trabalho. É uma satisfação dizer que na comunidade de Linha Carijo essa semana o 

trabalho irá ficar pronto e aquelas famílias que não tinham o sinal a partir desse momento vão passar a contar com isso. 

Agradeceu ao secretário Ivan que deu uma força muito grande nesses  serviços e falou com o  Prefeito Marcos sobre 

essa questão e ele disse que tinha o aval para dar continuidade ao trabalho e nos próximos dias irão  visitar outras 

famílias e outras comunidades que também  estão com essa dificuldade. No último dia 21 recebeu uma notificação do 

gabinete do Deputado Marcon dizendo que foi empenhada uma emenda de R$- 100.000,00 para a área da saúde. Essa 

emenda, assim como o colega Silvio falou que recebeu uma emenda do Senador, foi o trabalho da viagem que fizeram 

juntos, com o prefeito Marcos e colega Edegar. Isso é o nosso trabalho que está chegando até Barra Funda e fica muito 

satisfeito com isso. Mais cem mil reais para a área da saúde que é um dos setores mais vulneráveis que se sabe que é 

aonde mais precisa. Queríamos mais, mas infelizmente conversou com o Deputado Marcon  na última quinta feira e ele 

disse que esse ano será somente isso por que o dinheiro está escaço e tem que dividir com todos os municípios.   O 

Presidente Clovis reassumiu os trabalhos e passou a palavra a terceira oradora inscrita, a Vereadora ELAINE 

MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos e falou sobre  a indicação nº 16 que é de grande importância, pois as 

crianças menores de dois anos  não estão podendo frequentar a creche no turno integral na escola Raio de Sol. Essa 

indicação irá beneficiar um maior número de famílias e permitir que os pais tenham a tranquilidade de deixar seus filhos 

na escola enquanto trabalham. Parabenizou a administração  pelo lindo  presente que foi doado as nossas crianças. 

Sabemos que nesses dias de muito frio, temos que agasalhar mais nossos filhos. Esse  casaco veio na hora certa. 

Parabenizou o Prefeito Marcos pelo belo investimento. Sabemos que esse investimento foi usado recursos próprios do 

município. O quarto orador inscrito é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos os presentes e 

parabenizou a Administração Municipal, ao prefeito  e a todos os secretários pelo trabalho que vem fazendo no 

município. O quinto orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e comentou que na tarde 

de hoje visitou a obra da indústria de embutidos do Cassio e do Vande Lazarotto e ficou muito feliz pelo início do 

andamento da obra  aonde é uma sementinha do nosso trabalho. Parabéns o Prefeito Marcos pela iniciativa, aos colegas 

Vereadores por ter passado por essa casa esse projeto de lei e a gente ter aprovado. A gente sabe que plantamos a 

sementinha, ela germinou e logo estaremos colhendo os frutos. Conversando com eles, a gente viu as dificuldades que 

eles tinham em se locomover todos os dias até Rondinha onde eles tem a firma deles hoje, uma hora de ida e uma hora 

de volta  para trabalhar. Assim, vão estar em casa, vão gerar lucros, vão estar gerando empregos  para inicialmente em 

torno de dez pessoas , dez famílias de nosso município que estarão trabalhando. A gente sabe que é uma iniciativa que 

devia ter sido tomada há cinco, dez, vinte anos atrás, mas nunca é tarde para começar. A gente sabe que muitos filhos 

nossos saíram de Barra Funda para trabalhar em outros municípios por que infelizmente não tiveram oportunidades aqui 

no município. A gente sabe que logo novas indústrias estarão se instalando, novas agroindústrias estarão gerando 

emprego e serviço para nossa comunidade. Parabenizou a toda administração e a todos os Vereadores e a eles pela 

iniciativa de vir se instalar no município. Sobre o comentário da colega Márcia na última Sessão de que os veículos 

estão passeando para cima e para baixo, disse que entende a preocupação da colega Marcia  só que acha que é um dever  



 

 

de todos, não só dos vereadores, mas de toda a comunidade. Se é que esses veículos estão passeando mesmo, devemos 

procurar o secretário para ver o que eles estão fazendo. Parabenizou mais uma vez o Prefeito Marcos pela iniciativa de 

ter colocado rastreador em todos esses veículos. Acha que no momento que tiver um veículo passeando, não custa ir até 

a secretaria para ver se está passeando mesmo ou se está a trabalho. Não podemos culpar todos os motoristas pois sabe 

que tem muito motorista, gente séria, que está trabalhando, não está passeando em vão. Então, acha que tem que ter um 

cuidado maior, se é que tem uma dúvida, procurar as pessoas responsáveis para ver o que está acontecendo  e se existe 

um erro tentar resolvê-lo. O sexto orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos e disse 

que para a Sessão de hoje não recebemos nenhum projeto, mas conversando com o Prefeito, já abriu uma campanha 

para um projeto que virá para essa casa na próxima semana. Projeto que sempre lutou, desde que entrou no serviço 

público, que é a instalação do vale refeição, que nunca tivemos aqui e agora foi feito um estudo aprofundado, está se 

encerrando esse estudo  e Prefeito prometeu que na próxima sessão esse projeto estará vindo para essa casa para ser 

votado. Esse vale refeição vai cobrir uma necessidade dos que ganham menos que é o nosso maior interesse. Não temos 

o intuito de aumentar os salários de quem ganha seis, sete, oito, nove mil e não  pensar mais por aqueles que mais 

precisam e que menos ganham. Esse vale refeição vai representar em torno de dez por cento do salário desses servidores 

que ganham menos. Essa sempre foi uma luta que teve perante a administração e agora na próxima sessão pediu aos 

colegas que votem favorável para todos os funcionários públicos. Conversando com o Prefeito, esse lhe repassou que a 

licitação da construção do  cemitério municipal estará indo a licitação no próximo dia 22. Será um investimento dos 

cofres públicos, dinheiro próprio, não é verba nenhuma, em torno de meio milhão de reais. É um anseio antigo de nossa 

comunidade e estaremos vendo essa obra sair do papel e em breve teremos a sua conclusão. Então, no próximo dia 22 

estará tendo a licitação para ver a empresa que pega essa obra para fazer em nosso município. Logo após a essa, 

conversando com o setor de engenharia, estão acelerados na obra do CTG. É uma verba que virá do Ministro Nogueira e 

agora está em fase de cálculos e de projeções e depois do cemitério certamente essa será a próxima licitação que teremos 

no âmbito de obras no município. Seguem os trabalhos com britagem nas estradas do interior e cumprimentou a 

secretaria de obras, trabalhos de escavos para várias pessoas e também agradeceu a equipe que participa no ginásio 

municipal da montagem do cenário do espetáculo. Agradeceu a secretária Daiane que esteve lá ontem, dando o suporte, 

acompanhando e pedindo se necessita de alguma coisa. Está sempre pronta para resolver, é parceira desse projeto e leva 

essa ideia para frente, então agradecer a todos os que trabalham e a toda a comunidade envolvida e desde já convidou a 

todos para dos dias 13 a 17 de agosto que Barra Funda estará novamente com o espetáculo em andamento.  O Senhor 

Presidente  passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 657 da Sessão ordinária do dia 26.06.2019. Em discussão. Em votação. 

Aprovada por unanimidade. As indicações e a moção  a consideraram aprovados. Não havendo mais matéria a apreciar 

o Senhor Presidente passou às Explicações Pessoas. Não havendo oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o 

Senhor Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária  que será realizada no dia 

24 de julho de 2019 às 18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


